4 Économie

Encadrement du trafic terrestre et délivrance des bordereaux des cargaisons

Le Conseil gabonais des chargeurs désormais à Ntoum

F.A.

Libreville/Gabon

LE Conseil gabonais des chargeurs (CGC) a ouvert, hier, à Ntoum, une nouvelle antenne provinciale. C'est le directeur général du CGC, Liliane Nadège Ngari, accompagnée du préfet du Komo-Mondah, Débat Passantère, qui a procédé à l'inauguration des installations de cette antenne, logée à la préfecture de Ntoum. Ces infrastructures compte aussi une annexe de sécurité et une guérite proche de celle de la gendarmerie de Ntoum.

Désormais, les opérateurs économiques en provenance du sud et de Cocobeach devront s'acquitter de leurs taxes à Ntoum, avant d'entrer à Libreville avec la marchandise. « Ladite an-



tenne a pour mission essentielle l'encadrement du trafic terrestre, la délivrance des Bordereaux d'identification des cargaisons (BIC), la connaissance et le suivi des coûts de transports terrestres, l'élaboration et la publication des informations statistiques sur le fret routier, l'identification et l'assistance des importateurs et exportateurs à

travers la carte des chargeurs. », a expliqué le directeur général du Conseil gabonais des chargeurs.

Il s'agit là, en effet, de la troisième antenne, après celles de l'Aéroport de Libreville (ADL) et de Bitam, inaugurées respectivement en juin et septembre 2016.

En présence du représentant du maire de la



commune, M. Bounounou, des personnalités
du département du
Komo-Mondah et des
opérateurs économiques,
Liliane Nadège Ngari a
également procédé à
l'installation du chef
d'antenne provinciale de
Ntoum, Guy Estimée
Sima. Six agents y seront
au service des opérateurs économiques dans

cette commune.

Afin de mener à bien leurs tâches et de mieux représenter le CGC, le directeur général a exhorté les agents à mettre en exergue, en toutes circonstances, des valeurs cardinales que sont « l'assiduité, la disponibilité, le respect et une collaboration franche avec les autres administrations et opérateurs économiques de la commune. »

Mme Liliane Na-

dège Ngari instal-

lant le chef

d'antenne provin-

ciale, Guy Estimée

Brèves

Zimbabwe : Les recettes fiscales en deçà des prévisions

Au Zimbabwe, le fisc n'a pas atteint ses objectifs de l'exercice 2016. La Zimbabwe revenue authority (Zimra) a indiqué qu'elle a collecté 3,46 milliards de \$ soit 4% de moins que son objectif initial de 3,61 milliards de \$. A l'origine de cette contre-performance, la chute des cours des matières premières qui a affecté les revenus tirés de l'industrie minière. L'économie zimbabwéenne a stagné l'année dernière alors que le déficit budgé-taire a explosé.

Afrique : Les arrivées touristiques en hausse de 8 %

D'après les chiffres publiés par l'Organisation mondiale du tourisme, l'Afrique a connu, en 2016, une augmentation de 8,1 % du nombre d'arrivées de touristes. Aucune prévision ne prévoyait une telle performance, surtout qu'en 2015, le continent avait connu une baisse de 2,5% des arrivées de touristes par rapport à 2014. De plus, les nombreux attentats terro-ristes, tels que celui de Sharm el Sheikh auraient pu faire baisser de manière significative l'attractivité touristique du continent. Mais sous l'impulsion de pays tels que le Maroc, actuel leader touristique du continent, le tourisme africain a réussi à se montrer résilient.

Cameroun : Un manuel unique de procédures de contrôle des investissements publics

Le directeur général de l'Économie, Isaac Tamba, a ouvert, le mardi 17 janvier 2017, à Yaoundé, des assises relatives à la validation du manuel unique de procédures de contrôle des învestissements publics. Ce document de référence devra prendre en compte non seulement l'évaluation des réalisations physiques, mais également la perti-nence et l'efficacité de la dépense publique en vue d'améliorer les conditions de vie des populations et l'environnement des affaires. Son collègue de la brigade des contrôles, Henri Mbusnoum, a argué la multitude de textes qui encadrent le contrôle en matière des finances publiques, et à l'absence d'un referentiel propre.

Rassemblées par I. M'B.

Transport et transformation de l'énergie électrique

Les travaux du poste de Ntoum 2 très avancés

F.A.

Libreville/Gabon

Ils vont coûter 63 milliards de francs, et serviront au transport de l'électricité à haute tension provenant de Fougamou. Le ministre de l'Énergie s'est rendu sur le site pour apprécier la qualité des chantiers à Ntoum.

FLUIDIFIER la distribution de l'énergie est, aujourd'hui, une préoccupation du département de l'énergie. D'où la décision du ministre d'Etat en charge du secteur, Guy-Bertrand Mapangou, de faire, jeudi dernier, le déplacement d'Okolassi, dans le deuxième arrondissement de Ntoum, pour le contrôle d'un poste « de dispatching de l'énergie qui viendra d'ouvrages futurs, tel que le barrage de l'Impératrice et celui de Ngoulmedjim. De même qu'il servira à sécuriser l'énergie qui sera envoyée vers Libreville, Owendo et Akanda. L'autre fonction est de sécuriser et d'apporter plus



Une phase de la visite.

d'énergie dans la zone économique de Nkok qui s'étend, afin que celle-ci, dédiée à l'industrialisation du Gabon, soit sécurisée en offre énergétique », a expliqué le membre du gouvernement.

Selon la direction de l'Énergie, les travaux du poste de transformation électrique de Ntoum 2 sont réalisés à hauteur de 85% environ. Il est composé de trois blocs monophasés pesant « environ 20 tonnes chacun ». Ce qui va réduire le temps des coupures.

Autre chantier visité, celui de l'infrastructure d'acheminement de l'électricité.

La deuxième composante est la construction de la ligne de câbles électriques qui partira de Nkok à Angondjé. « Il nous faut chercher des moyens pour indemniser les populations sur le long de cette ligne, qui partira de Nkok à Angondjé, d'autant que la ligne qui va d'Okolassi à Nkok est déjà réalisée.» Ce poste sera alimenté, dans un premier temps, par les barrages de Tchimbélé et de Kinguélé, comme l'espère le ministre dans les 5 prochains mois.

Financé par l'Etat à hauteur de 63 milliards de francs, cet ouvrage, selon



Une vue des équipements qui seront installés dans la salle de commande.

M. Mapangou, sera le seul du genre. « Il n'y en aura plus d'autre. Il recevra l'énergie venant de Fougamou et de Ngoulmedjim à Kango. »

Réalisé par l'entreprise chinoise Sinohydro, il reste néanmoins quelques travaux à finaliser. « Il faut compléter le jeu de barre 90 kv, qui est un point de contact entre les différentes lignes de 90 000 volts qui vont sortir du poste, et aussi finaliser le système de contrôle commande ici et avec les autres postes raccordés dont ceux de Nkok et d'Angondjé, de manière à ce qu'ils se communiquent. La

dernière phase sera le raccordement sur la ligne 225 kv (tension nominale) provenant des barrages de Kinguélé et Tchimbélé », a expliqué le chef de service du transport électricité, Djibril Ngnamalengoungou.

Il est à noter que ces travaux entrent dans le cadre du projet de sécurisation du réseau de transport d'énergie électrique de Libreville et de sa région. Ces travaux s'intègrent également dans le projet de mise en place d'un Réseau national interconnecté de transport d'énergie électrique (RNITEE).

C COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 20/01/2017 A N G de Banque E

SiteWeb: http://www.ugb-banque.com

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXXX	1 EUR	655,957
USD	1,0668	1USD =	614,883	1 USD	636,404
CAD	1,4169	1CAD =	462,952	1 CAD	487,141
JPY	122,2300	1JPY =	5,367	100 JPY	558,059
GBP	0,8656	1GBP =	757,850	1 GBP	790,885
CHF	1,0729	1CHF =	611,387	100 CHF	64 002,85
ZAR	14,5056	1ZAR =	45,221	100 ZAR	4 702,43
MAD	10,6818	1MAD =	61,409	MAD	63,86
CNY	7,3241	1CNY =	89,561	1CNY	92,25
KES	110,1000	1KES =	5,958	1KES	6,14

INDICES BOURSIERS					
	en date du				
CAC 40	20/01/2017	4 860,55			
DOW JONES	20/01/2017	19 786,68			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril **20** Janvier **2017**: **54,49**